

## ABSTRAK

### **Tb. Ma'sum Iskandar. Analisis Terhadap Pasal 55-59 Kompilasi Hukum Islam Tentang Poligami Perspektif Pemberdayaan Perempuan dan Kesetaraan Gender**

Penelitian ini diawali oleh pernyataan bahwa relevansi ketentuan berpoligami dalam Undang-Undang Perkawinan No.1 Tahun 1974 dan Kompilasi Hukum Islam memang belum sepenuhnya sejalan dengan substansi atau nash kebolehan poligami dalam Islam tetapi sudah mengarah pada dasar QS. An-Nisa: (3) dengan prinsip keadilan, menciptakan kemaslahatan dan mencegah kemudharatan atau kerusakan. Akan tetapi, tidak sedikit pihak yang melihat pembolehan poligami sebagai salah satu bentuk diskriminasi terhadap wanita. Dengan dalih hak asasi beralasan kesetaraan dan persamaan hak, para praktisi HAM melihat poligami sebagai hal yang melanggar asas kesetaraan antara laki-laki dan perempuan.

Tujuan penelitian ini adalah untuk menganalisis pengaturan poligami dalam Kompilasi Hukum Islam pasal 55-59 kaitannya dengan pemberdayaan perempuan, penerapan pasal 55-59 KHI dalam perkara poligami dengan banyaknya kasus kekerasan dalam rumah tangga akibat poligami kaitannya dengan kesetaraan gender, filosofis, yuridis dan sosiologis terhadap Pasal 55-59 Kompilasi Hukum Islam tentang poligami perspektif pemberdayaan perempuan dan kesetaraan gender.

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan 3 (tiga) teori sebagai pisau analisis dalam pemecahan masalah ini. Teori pertama (*Grand Teory*) yaitu teori Negara Hukum, teori kedua (*Middle Teory*) yaitu teori Perlindungan Hukum, dan teori ketiga (*Aplicative Teory*) dengan menggunakan teori Penegakan/Penerapan Hukum HAM.

Pendekatan yang dilakukan dalam penelitian ini adalah penelitian hukum normatif. Penelitian hukum normatif adalah penelitian hukum kepustakaan disebut juga penelitian hukum doktrinal, yaitu penelitian hukum yang mempergunakan data sekunder, dan menggunakan metode deskriptif analitis

Hasil Penelitian Menunjukkan bahwa: **Pertama**, Pengaturan Poligami dalam Kompilasi Hukum Islam Pasal 55-59 pada intinya membolehkan, akan tetapi dengan syarat-syarat tertentu, diantaranya harus mendapat izin dari isteri pertama dan disahkan oleh Pengadilan Agama. **Kedua**, Pada prakteknya penerapan pasal 55-59 KHI membolehkan poligami akan tetapi Pada prakteknya kebanyakan masyarakat yang berpoligami tidak menempuh jalur sesuai Kompilasi Hukum Islam, sehingga banyaknya kasus kekerasan dalam rumah tangga, Hal ini sangat banyak merugikan pihak perempuan akan kesewenang-wenangan suami. **Ketiga**, Secara filosofis hukum dibentuk untuk tujuan-tujuan tertentu, maka proses antara cara untuk mencapai tujuan dan melihat tujuan yang diinginkan akan melahirkan politik hukum. Analisis Yuridis pengaturan poligami menurut Hukum Islam dan Undang- Undang Perkawinan tidak melarang poligami, Akan tetapi dengan persyaratan tertentu. Secara sosiologis KHI Pasal 55-59 tentang poligami merupakan social control terhadap masyarakat yang akan berpoligami.

**Kata Kunci:** Poligami, Pemberdayaan Perempuan, Kesetaraan Gender

## ABSTRACT

**Tb. Ma'sum Iskandar. *Analysis of Articles 55-59 Compilation of Islamic Law Concerning Polygamy Perspective of Women's Empowerment and Gender Equality***

This research begins with the statement that the relevance of the provisions on polygamy in the Marriage Law No. 1 of 1974 and the Compilation of Islamic Law is not fully in line with the substance or text of the permissibility of polygamy in Islam but already leads to the basis of QS. An-Nisa: (3) with the principle of justice, creating benefit and preventing harm or damage. However, not a few people see the permissibility of polygamy as a form of discrimination against women. Under the pretext of human rights based on equality and equal rights, human rights practitioners see polygamy as something that violates the principle of equality between men and women.

The purpose of this study was to analyze the regulation of polygamy in the Compilation of Islamic Law articles 55-59 in relation to women's empowerment, the application of articles 55-59 KHI in polygamy cases with the large number of cases of domestic violence due to polygamy in relation to gender equality, philosophical, juridical and sociological to Articles 55-59 of the Compilation of Islamic Law regarding polygamy from the perspective of women's empowerment and gender equality.

In this study, researchers used 3 (three) theories as analytical tools in solving this problem. The first theory (Grand Theory) is the rule of law theory, the second theory (Middle Theory) is the theory of Legal Protection, and the third theory (Applicative Theory) uses the theory of Enforcement/Implementation of Human Rights Law.

The approach used in this research is normative legal research. Normative legal research is library law research which is also known as doctrinal legal research, namely legal research that uses secondary data. and using descriptive analytical method

The research results show that: First, the regulation of polygamy in the Compilation of Islamic Law Articles 55-59 is essentially permissible, but with certain conditions, including obtaining permission from the first wife and being legalized by the Religious Courts. Second, in practice the application of articles 55-59 KHI allows polygamy, but in practice most polygamous people do not follow the path according to the Compilation of Islamic Law, so that there are many cases of domestic violence. This is very detrimental to women due to husband's arbitrariness. Third, Philosophically, law is formed for certain purposes, then the process between ways to achieve goals and see the desired goals will give birth to legal politics. Juridical Analysis The regulation of polygamy according to Islamic Law and the Marriage Law does not prohibit polygamy, but with certain requirements. Sociologically KHI Articles 55-59 concerning polygamy is a form of social control over people who are going to do polygamy.

**Keywords:** Polygamy, Women's Empowerment, Gender Equality

## ملخص

تب . معصوم اسكندر. تحليل المواد 55-59 تجميع الشريعة الإسلامية المتعلقة بمنظور تعدد الزوجات لتمكين المرأة والمساواة بين الجنسين

يبدأ هذا البحث ببيان أن ملاءمة الأحكام الخاصة بتعدد الزوجات في قانون الزواج رقم 1 لسنة 1974 وتجميع الشريعة الإسلامية لا تتماشى تمامًا مع مضمون أو نص جواز تعدد الزوجات في الإسلام ولكنها تؤدي بالفعل إلى أساس QS. النساء: (3) مع مبدأ العدل وإيجاد المنفعة ومنع الضرر أو الضرر. ومع ذلك ، لا يرى عدد قليل من الناس أن جواز تعدد الزوجات هو شكل من أشكال التمييز ضد المرأة. بحجة حقوق الإنسان القائمة على المساواة والحقوق المتساوية ، يرى العاملون في مجال حقوق الإنسان أن تعدد الزوجات هو أمر ينتهك مبدأ المساواة بين الرجل والمرأة.

كان الغرض من هذه الدراسة هو تحليل تنظيم تعدد الزوجات في مجموعة مواد الشريعة الإسلامية 55-59 فيما يتعلق بتمكين المرأة ، وتطبيق المواد 55-59 KHI في حالات تعدد الزوجات مع العديد من حالات العنف الأسري بسبب تعدد الزوجات فيما يتعلق بالمساواة بين الجنسين ، الفلسفية والقانونية والاجتماعية للمواد 55-59 من مجموعة الشريعة الإسلامية المتعلقة بتعدد الزوجات من منظور تمكين المرأة والمساواة بين الجنسين في هذه الدراسة ، استخدم الباحثون 3 (ثلاث) نظريات كأدوات تحليلية في حل هذه المشكلة. النظرية الأولى (النظرية الكبرى) هي نظرية سيادة القانون ، والنظرية الثانية (النظرية الوسطى) هي نظرية الحماية القانونية ، والنظرية الثالثة (النظرية التطبيقية) تستخدم نظرية إنفاذ / تطبيق قانون حقوق الإنسان.

المنهج المستخدم في هذا البحث هو البحث القانوني المعياري. البحث القانوني المعياري هو بحث قانون المكتبات والذي يُعرف أيضًا باسم البحث القانوني العقائدي ، أي البحث القانوني الذي يستخدم البيانات الثانوية واستخدام المنهج الوصفي التحليلي تظهر نتائج البحث ما يلي: أولاً ، تنظيم تعدد الزوجات في مجموعة مواد الشريعة الإسلامية 55-59 مسموح به أساسًا ، ولكن بشروط معينة ، بما في ذلك الحصول على إذن من الزوجة الأولى والتصديق من قبل المحاكم الدينية. ثانيًا ، من الناحية العملية ، يسمح تطبيق المواد 55-59 KHI بتعدد الزوجات ، ولكن في الممارسة العملية لا يتبع معظم الأشخاص متعددي الزوجات المسار وفقًا لتجميع الشريعة الإسلامية ، بحيث يكون هناك العديد من حالات العنف الأسري. ثالثًا ، من الناحية الفلسفية ، يتم تشكيل القانون لأغراض معينة ، ومن ثم فإن العملية بين طرق تحقيق الأهداف ورؤية الأهداف المرجوة سوف تولد السياسة القانونية. التحليل القانوني لا يحظر تنظيم تعدد الزوجات وفقًا للشريعة الإسلامية وقانون الزواج تعدد الزوجات ، ولكن بشروط معينة. علم الاجتماع KHI المواد 55-59 المتعلقة بتعدد الزوجات هو شكل من أشكال الرقابة الاجتماعية على الأشخاص الذين يقومون بتعدد الزوجات. الكلمات المفتاحية: تعدد الزوجات ، تمكين المرأة ، المساواة بين الجنسين